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Em 8 de outubro de 2021, reuniu-se ordinariamente a Câmara Técnica 1 

Especializada de Regulação (CTER) do Conselho Estadual de Recursos 2 

Hídricos (CERH), por meio de videoconferência realizada pela Secretaria de 3 

Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável (SEMAD), em Belo 4 

Horizonte. Participaram os seguintes membros titulares e suplentes: o 5 

presidente Thiago Figueiredo Santana, representante da SEMAD. 6 

Representantes do poder público estadual: Thomas Cristofaro Warrener, da 7 

Secretaria de Estado de Desenvolvimento Econômico (Sede); Carlos Eduardo 8 

Sales Alves Filho, da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Mobilidade 9 

(Seinfra); Carolina Lobello Lorensini, da Secretaria de Estado de Agricultura, 10 

Pecuária e Abastecimento (Seapa). Representantes do poder público municipal: 11 

Maria Eduarda de Moraes Lana, da Prefeitura Municipal de Itabirito; Pedro 12 

Augusto Rodrigues dos Santos, da Prefeitura Municipal de Patrocínio. 13 

Representantes dos usuários de recursos hídricos: João Carlos de Melo, do 14 

Instituto Brasileiro de Mineração (Ibram); Guilherme da Silva Oliveira, da 15 

Federação da Agricultura e Pecuária do Estado de Minas Gerais (Faemg); 16 

Evilânia Alfenas Moreira, da Companhia de Saneamento de Minas Gerais 17 

(Copasa). Representantes da sociedade civil: Marta de Freitas, da Associação 18 

para Gestão Socioambiental do Triângulo Mineiro (Angá); Rayssa Cordeiro 19 

Figueiredo, do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia de Minas Gerais 20 

(Crea); José Geraldo Mageste da Silva, da Universidade Federal de Uberlândia 21 

(UFU). Assuntos em pauta. 1) ABERTURA. O presidente Thiago Figueiredo 22 

Santana declarou aberta a 2ª reunião da Câmara Técnica Especializada de 23 

Regulação. 2) COMUNICADOS DOS CONSELHEIROS. Não houve inscritos 24 

para se manifestarem. Foi feita, pela SEMAD, exibição de vídeo institucional 25 

sobre a concessão da Rota Peter Lund. 3) EXAME DA ATA DA 1ª REUNIÃO 26 

DA CTER. Aprovada por unanimidade a ata da 1ª reunião da Câmara Técnica 27 

Especializada de Regulação (CTER), realizada em 20 de agosto de 2021. Votos 28 

favoráveis: Seinfra, Seapa, Prefeitura de Itabirito, Prefeitura de Patrocínio, 29 

Ibram, Faemg, Angá, Crea. Abstenção: Copasa. Ausências: Sede, Prefeitura de 30 

Santa Bárbara e UFU. A conselheira representante da Copasa justificou a 31 

abstenção de voto pelo motivo de não ter participado da 1ª reunião da CTER. 4) 32 

PROCESSO ADMINISTRATIVO DE OUTORGA DE GRANDE PORTE PARA 33 

EXAME E DELIBERAÇÃO. 4.1) Cemig Geração Leste S/A. PCH Neblina. 34 

Aproveitamento de Potencial Hidrelétrico. lpanema e Simonésia/MG. 35 

Processo de Outorga nº 07623/2018. Processo SEI 1370.01.0027533/2020-36 
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96. Apresentação: Supram Leste Mineiro. Processo retirado de pauta com 37 

pedido de vista da Faemg e vista conjunta do Ibram. Justificativas. Conselheiro 38 

Guilherme da Silva Oliveira: “Eu quero fazer o pedido de vista para incluir as 39 

discussões que foram feitas na CTIG, porque eu lembro que teve alteração do 40 

TVR, voltou ao processo inicial, e o que foi discutido se perdeu. Então eu quero 41 

fazer essa avaliação com a releitura da reunião passada, as decisões que foram 42 

tomadas, e ver as possibilidades que tem de manter as decisões da CTIG 43 

agora, se iniciou o processo outra vez.” Conselheiro João Carlos de Melo: 44 

“Similar ao que o representante da Faemg comentou, é uma avaliação 45 

exatamente do que foi definido e aprovado na reunião específica da CTIG e 46 

vendo esse comportamento agora, se houve alguma modificação, se 47 

permanece tudo aquilo que já havia sido aprovado. É mais um esclarecimento 48 

propriamente.” 5) PORTARIA IGAM Nº 67, DE 26 DE AGOSTO DE 2021, QUE 49 

INSTITUI A BASE HIDROGRÁFICA OTTOCODIFICADA IGAM 2021 COMO 50 

BASE HIDROGRÁFICA OFICIAL DO IGAM. Apresentação: Gerência do 51 

Sistema Estadual da Informação em Recursos Hídricos (GEIRH/IGAM). 52 

Shirlei de Souza Lima e Rodrigo Freitas, da Gerência do Sistema Estadual da 53 

Informação em Recursos Hídricos (GEIRH/IGAM), fizeram apresentação, para 54 

conhecimento da CTER, sobre a base hidrográfica ottocodificada IGAM 2021. 6) 55 

ASSUNTOS GERAIS. Vânia Mara de Souza Sarmento/SEMAD: “Senhor 56 

presidente, só para falar com os conselheiros, se tiver algum item de pauta que 57 

eles queiram apresentar na reunião, que eles podem encaminhar à Secretaria 58 

Executiva que vamos estar encaminhando para vocês. De repente eles têm 59 

alguma sugestão e querem fazer alguma apresentação nesta Câmara, que seja 60 

inerente a regulação, encaminhar para a Secretaria Executiva os temas, quem 61 

seriam os responsáveis pelas apresentações, para fazermos os devidos 62 

encaminhamentos.” Presidente Thiago Figueiredo Santana: “Só reforçar esse 63 

aspecto. Eu acho que é muito importante reforçar isso com os conselheiros. Eu 64 

acho que as Câmaras Técnicas têm tido uma motivação muito exclusiva do 65 

IGAM e da SEMAD, e seria bom que os próprios conselheiros, no vislumbre de 66 

alguma necessidade de regulamentação, de algum tema que seja de interesse 67 

de todos, favor encaminharem temas para que possamos trazer aqui para as 68 

discussões. Essa apresentação da GEIRH mesmo é de fundamental interesse 69 

de todos. Não é algo exclusivamente deliberativo, mas informativo, usarmos a 70 

Câmara para essa difusão de informações de interesse de todos. Eu queria 71 

reforçar esse aspecto com todos aqui, nós vamos estar sempre à disposição.” 72 

Conselheiro João Carlos de Melo: “Senhor presidente, eu lembrei de um fato 73 

aqui que talvez seja importante, bastante relevante. Com essa modificação, 74 

essa nova legislação das Câmaras, aquelas situações anteriores, eu acho que 75 

seria interessante, numa próxima reunião, fazer uma explanação detalhada da 76 

nova legislação, o que abrangeu tudo isso e quais os objetivos finalísticos. Nós 77 

sabemos quais são, mas acho que seria interessante fazer um pequeno 78 

comentário numa próxima reunião sobre esse decreto, que está vigorando já, 79 
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inclusive. Já temos conhecimento, mas para reforçar e termos mais 80 

esclarecimentos.” Presidente Thiago Figueiredo Santana: “É bom trazer isso 81 

aqui para ter clareza de informações e competências.” Conselheiro José 82 

Geraldo Mageste da Silva: “Na mesma linha do João, nos últimos 15 dias, eu 83 

tenho sido muito perguntado sobre regulamentação de barraginhas. Eu 84 

pergunto aos nossos colegas do IGAM se tem alguma coisa a respeito, porque 85 

realmente eu não conheço, sobre construção, se existe distanciamento, 86 

profundidade, licenciamento para fazer isso. Eu não conheço. Eu pediria na 87 

próxima reunião ou na reunião posterior.” Presidente Thiago Figueiredo 88 

Santana: “O conceito de barraginha que você fala é daquelas escavações no 89 

manejo de água do uso e conservação do solo?” Conselheiro José Geraldo 90 

Mageste da Silva: “Positivo. Em declividade.” Presidente Thiago Figueiredo 91 

Santana: “Isso já foi até, em um momento, um aspecto de questionamento ao 92 

IGAM sobre essa situação. Não é uma atribuição do IGAM essa parte restrita ao 93 

manejo e conservação de água junto ao meio rural, é muito das regulações no 94 

aspecto da intervenção direta no recurso hídrico. Isso até foi um aspecto muito 95 

colocado anteriormente. O que há pelo IGAM é uma discussão muito forte sobre 96 

a questão dos piscinões, que eram aquelas estruturas de armazenamento de 97 

água, reservatórios alocados não no curso d’água, mas que reservam água a 98 

partir de intervenções em recursos hídricos. Nós tivemos até um problema na 99 

região do Triângulo Mineiro, ano passado ou retrasado, em que houve o 100 

rompimento de um grande piscinão, dois até. Um foi na região do Alto 101 

Paranaíba e um no Médio Paranaíba. Essa parte nós temos, e podemos até 102 

trazer na próxima reunião algo nesse sentido, se for de interesse dos 103 

conselheiros.” Conselheiro José Geraldo Mageste da Silva: “Está manifestado, 104 

registrado o meu interesse em ouvir sobre isso. Porque nós estamos prevendo 105 

a chegada da chuva, e as pessoas já estão preocupadas com essas questões.” 106 

Presidente Thiago Figueiredo Santana: “Então fica esse tópico para trazermos 107 

na próxima reunião.” 7) ENCERRAMENTO. Não havendo outros assuntos a 108 

serem tratados, o presidente Thiago Figueiredo Santana declarou encerrada a 109 

sessão, da qual foi lavrada esta ata.  110 

________________________________________________________________ 111 

APROVAÇÃO DA ATA 112 

 113 

________________________________________________________________ 114 

Thiago Figueiredo Santana 115 

Presidente da Câmara Técnica Especializada de Regulação 116 


